
今晚，CBA总
决赛第四场比赛在
即，新疆男篮将继
续坐镇主场，迎战
上届冠军辽宁男
篮。在第三场主场
失守之后，新疆男
篮在大比分上已经
处于 0比 3落后的
局面，倘若辽宁男
篮能够再下一城，
即将实现连续三个
赛季在总决赛横扫
夺冠的成就，铸就
辽篮王朝。

CBA总决赛11连胜，辽宁男篮一路狂飙
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投篮失准，新疆队悬了
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“上届冠军、FMVP（总决赛最有价
值球员）什么的都没用。在总决赛的强
度下，谁都发挥不出来。你看森林狼每
个人都玩命抢篮板，疯狂去撕咬对手，
所以我要求大家，也这样去防守。”在辽
粤大战的第三场比赛赛前，辽宁男篮主
帅杨鸣特意拿NBA明尼苏达森林狼淘
汰上届冠军丹佛掘金的案例去激烈球
队，而这样的动员在比赛中也收获了不
错的效果。

尽管带着2比 0的大比分来到客
场，但辽宁男篮依旧在第三场比赛中展
现出了对胜利的渴望。面对第四节玩

命反扑的主队，辽宁男篮用更冷静沉着
的表现再次将胜利收入囊中，实现了总
决赛的11连胜，同时也几乎将CBA冠军
揽入自己的怀中，“两个队伍可以说是
各打了半场好球。比赛的走势其实和
第二场比较相似，在最后新疆队一度反
超的情况下，我们还是凭借经验、大心
脏和最后的执行力拿下了比赛。”杨鸣
说道，“我之前接受采访时就说过，回到
主场的新疆男篮一定会迸发不一样的
斗志。很感谢所有上场的队员，把这个
艰苦的比赛拿下来，但任务还没有完
成，希望把第四场比赛准备好。”

辽宁男篮之所以能够在新疆男篮
的主场啃下一场关键性的胜利，很大程
度上与外援弗格的表现不无关系。

整场比赛，弗格在32分钟的出场时
间内，高效拿到34分、4个篮板和3次助
攻，其中三分线外10投6中，而新疆男
篮整场也只命中了6个三分球。在末节
双方战平的情况下，被替换上场的弗
格，用一记三分球和两个罚球帮助球队
建立起了领先优势，随后又在防守端用
一次成功的抢断，杀死比赛的悬念，“关
键时刻弗格攻防两端的能力和积极性，
在这几年我们夺冠的过程中做出了很
大的贡献，而且他给球队提供了很好的
情绪价值，甘愿做一些可能其他球队外
援不愿意做的事，能够拥有他是球队的
幸运。”对于弗格的表现，杨鸣毫不吝惜
自己的溢美之词。

事实上，在进入总决赛之后，弗格
自始至终都展现了非常好的竞技状态，
过去两场比赛均得到了34分。根据统
计，弗格在整个季后赛期间，效率值高
居联盟第三，贡献值仅次于队友赵继
伟，位列全联盟第二。更加难能可贵的
是，弗格作为一名后卫，他的防守效率
值位列全联盟第五，而排在他前面的四
名球员全是中锋。

随着总决赛第三场比赛结束，
FMVP的争夺也进入白热化阶段。根据
CBA官方公布的数据显示，弗格在榜单
中处于断层式的领先，他的队友韩德君

和赵继伟则分列第二、第三位。
从FMVP候选名单中不难

看出，除了弗格之外，辽宁男篮
的老将韩德君也在总决赛中起

到了关键性的作用。根据统计，韩德君
在总决赛中的表现较常规赛以及前两
轮季后赛都有着大幅度的提升，场均
16.3分位列队内第三，此外没有一次失
误，真正在队中起到了“家有一老，如有
一宝”的作用。

可以预见的是，辽宁男篮若想要在
新疆提前完成加冕，还将仰仗于弗格和
韩德君两位球员的发挥，不仅因为两人
火热的竞技状态，更在于辽宁男篮大外
援莫兰德将因为在季后赛期间累计三
次违体犯规，缺席今晚的第四场比赛，

“这个对我们来说是一个非常大的考
验，但是没关系，整个赛季我们都是在
伤病中度过。缺一个人，我们也会激发
其他人的斗志，起用更多球员去应对。”
杨鸣说道。

弗格成最佳外援的模板

莫兰德的停赛，对于新疆男篮而
言无疑是个利好消息，但更为重要的
是，他们需要尽快找回自己的投篮手
感，尤其是外线准心。

新疆男篮整个总决赛至今三分合
计102中33，命中率仅为22.5%，第二
场和第三场更是只有19.4%和18.2%，

“上次说三分 19%命中率，今天 18%
了，我看看下一场能不能17%、16%，
打篮球，出了机会球得投进。”对于球
队的外线投射，新疆男篮主教练邱彪
用一种开玩笑的口吻道出了自己的无
奈，“拼搏精神上面，我觉得球队没有
问题。输了我觉得是技不如人，也希
望大家去好好总结自己，包括我。比
赛还没结束，我们希望下一场继续捍
卫主场，我们会继续拼到最后。”

事实上，除了三分失准之外，新疆
男篮在罚球线上的表现更是堪称灾
难。继上一场比赛投丢12个罚球之
后，新疆男篮在第三场比赛中13次罚
球仅命中 7 个，命中率将将超过五
成。在总决赛这样的舞台上，这样的
进攻效率，确实难以维持竞争力。

此外，新疆男篮在关键球的处理
方面依旧与上届冠军有着一定的差

距，在对方外援弗格连续得分的情况
下，新疆男篮的外援威金顿却连续出
现了失误，“关键时候两个失误，失误
以后不退守，给对手轻松上篮得分，还
漏了一个弗格的三分球。看起来是输
了7分，其实就是输在最后一分钟。”

尽管在CBA联赛的历史上，从未
有球队在大比分0比3落后的情况下
完成过逆转，但新疆男篮势必会尽可
能地去捍卫自己的第二个主场，避免
被横扫的尴尬局面，“我觉得这场比赛
和第二场比赛就像一面镜子，整个比
赛节奏都是一模一样。辽宁队最后还
是体现了他们打总决赛的经验，包括
外援的稳定。”新疆男篮队长阿不都沙
拉木说道，据邱彪介绍，阿不都沙拉木
前两场比赛都是在带病坚持出战，这
也就不难解释他为何在前两场比赛的
表现如此低迷，不过在第三场比赛中，
他还是贡献了14分、9个篮板、8次助
攻和2个盖帽的全面数据，不过还不
足以帮助球队取胜，“我觉得我们还是
有很多值得总结的地方。在主场失利
确实不甘，也有遗憾，但我觉得更多地
还是看到了希望。每场球都打得越来
越好，比赛也越来越激烈。”

CBA 总决赛进行如火如荼的同
时，其他球队已然为新赛季开始进行
准备。昨天，吉林男篮发布官方公告，
决定任命钟诚出任球队新任主教练。

1989年出生的钟诚，学生时期随
清华附中男篮两次夺得中国高中篮球
联赛总冠军，并获得“最有价值球员”

称号。2008年，他加盟吉林男篮开启
职业生涯。2017年夏天，钟诚租借加
盟辽宁男篮，并且帮助球队捧起了队
史首座CBA总冠军奖杯。2019年回
归吉林男篮之后，钟诚又帮助球队连
续四个赛季闯入季后赛。

今年夏天，钟诚与吉林男篮的合
同到期，而征战CBA联赛16个赛季的
他也决定完成从球员到教练员的转
型。值得一提的是，现年35岁的钟诚
将成为 CBA 联赛最年轻的主教练，

“现在需要想的东西多了很多，包括从
训练到生活方面的事情，需要把这些
提前做好。我希望个人执教风格是儒
雅多一点，暴躁少一点。”

在辽宁男篮效力时期，钟诚和杨
鸣曾是室友，而如今两人都转型成为
了主教练，后者更是有望率领辽宁男
篮完成三连冠的伟业。钟诚在接受采
访时表示自己会在总决赛结束之后向
杨鸣取取经，“现在他还在率队参加总
决赛，不敢打扰他，等系列赛结束，会
向他请教。”钟诚说道，“虽然现在辽宁
夺冠的概率已经非常大了，但我还是
希望能够打满七场。”

杨鸣室友挂帅吉林队


